
 
 

 

 

Présents : M. Romain FERET, Président 

Mmes COURTET et ONFROY 

MM. BUCHON, CAKMAK, CALARNOU, CERDAN, DESHEULLES, GOURDEL, HAMON, LEROUX, 

LEVASSEUR, MENDES, RASTELL, ROUTIER et VOISIN 

 

Visio :  

Mmes SALEM et LORET 

M. BINET 

 

Excusés :  

MM. BENAZZOUZ, CAUCHOIS, DEROIN, JULIEN, SANSON  

 

Participent sans voix délibérative : Mmes ABERGEL, DAYAUX et M. LAFLEURIEL 

M. RIVIERE pour la partie sportive 

 

 

 

 

Les procès-verbaux du 31 mars et 7 avril 2025 sont validés à l’unanimité. 

 

 

 

• Journée PROX’ FOOT à Mortagne au Perche, date à définir 

• Séminaire IEFF « Tout Terrain » du 21 au 22 mai à Montpellier 

• Positionnement sur une candidature pour accueillir le tour 1 U17 masculin pour les championnats 

d’Europe de l’UEFA 

• Plateforme nationale d’assistance informatique (horaires à préciser) 

 

• Evènements à venir  

o 3 mai : Finale Pitch U13 à Cormelles-le-Royal (8h00/18h00) 

o 15 mai : FFSA à Louviers (12h00/21h00) 

o 16 mai : Finale Foot en Marchant à Lisieux (18h00/22h00) 

o 22 mai : FFSA à Ifs (12h00/21h00) 

o 23 mai : Finale Foot5 à Jumièges (18h00/21h00) 

o 24/25 mai : Finales Coupes de Normandie à Flers (8h00/20h00) 

o 29 mai : Challenge PEF (8h00/18h00) 

 



 

 

 

Kerstie ABERGEL fait un rapide retour sur la réunion du jour avec les Présidents de District concernant la 

politique régionale de l’arbitrage et notamment le déploiement des CTDA. 

 

 

 

Nicolas LEVASSEUR et Léo RIVIERE présentent plusieurs propositions de modification de l’annexe 7, dans 

le but de nourrir la réflexion collective. S’ensuit un échange entre les membres du Comité sur les obligations 

actuellement imposées aux clubs, en particulier celles concernant les équipes féminines et jeunes. Plusieurs 

d’entre eux expriment le souhait de voir ces contraintes allégées afin de mieux prendre en compte la réalité 

du terrain. 

 

Les Présidents de Districts font part de leur frustration quant au nombre limité de réunions et à la teneur des 

discussions engagées jusqu’ici. Ils plaident également pour la mise en place d’un système de valorisation des 

clubs les plus engagés, notamment sur les questions liées aux obligations féminines. 

À ce titre, Sadia SALEM rappelle que le challenge de la féminisation reste en vigueur et constitue déjà un 

levier important de reconnaissance pour les clubs investis dans le développement du football féminin. 

 

À l’issue des échanges, Romain FERET soumet les différentes options au vote. L’option 3 (suppression des 

obligations féminines pour le R3 et allégement des obligations d’équipes jeunes pour toutes les compétitions) 

est retenue à la majorité, avec 12 voix pour et deux abstentions. Il conclut en remerciant les membres pour la 

qualité des débats et réaffirme la volonté de poursuivre la réforme, en y associant étroitement les Présidents 

de Districts dans le cadre du groupe de travail. 

 

 

 

Concernant la réforme du Futsal, un constat partagé a été dressé : la perte d’un grand nombre d’équipes 

chaque saison, des forfaits fréquents, des niveaux de jeu très hétérogènes et des déplacements importants. 

Le projet propose de restructurer la compétition en s’appuyant sur une phase 1 organisée au niveau district 

ou interdistrict, suivie d’un niveau régional (R1) ouvert aux équipes ayant la possibilité d’accéder à la D2 

(entraîneur diplômé, chronomètre, infrastructures adaptées). 

Cette réforme, bien accueillie par les membres du groupe de travail, serait mise en œuvre dès la saison 

2025/2026. 

 

Romain FERET soumet le projet au vote, la majorité s’est déclarée favorable à une compétition à 6 équipes 

(15 voix), contre 2 voix en faveur d’un format à 8. Il a été convenu que les textes nécessaires seraient préparés 

et transmis dans toute la mesure du possible huit jours avant le prochain Comité Directeur. 

 

Viano MENDES signale des difficultés rencontrées lors des matchs en lever de rideau, notamment en lien 

avec les conditions d’échauffement. Il propose un décalage de l’horaire de ces rencontres afin de résoudre ce 

problème. Une proposition de compromis sera présentée lors du prochain Comité Directeur. 

 

L’utilisation des terrains de repli a été brièvement évoquée. Ce point devra faire l’objet d’un examen plus 

approfondi lors d’une prochaine réunion. 

 

 

 

Éric RASTELL a dressé le bilan de la première réunion qui s’est tenue récemment. Il en ressort que la 

principale difficulté liée à l’appel de fonds concerne davantage la temporalité que le pourcentage demandé. 

Une nouvelle réunion est prévue en mai afin de soumettre plusieurs scénarios aux membres du groupe, en 



 

tenant compte des attentes des clubs et des capacités financières de la Ligue.  

 

Kerstie ABERGEL a rappelé aux membres l’historique de l’annexe 5 relative aux dispositions financières. 

Quelques ajustements restent à prévoir en vue de l’Assemblée Générale prévue en juin. Il a été convenu 

qu’une proposition sera présentée lors de la prochaine réunion du Comité de Direction. 

 

 

 

Pascal LAFLEURIEL présente le nouveau label en cours d’élaboration, avec une phase test prévue pour la 

saison 2025/2026. L’objectif est d’accompagner les clubs dans la structuration de leurs projets et dans l’usage 

des outils numériques. Les Districts ont été sollicités pour participer à cette expérimentation, notamment celui 

de la Manche, en tant que district pilote avec un projet plus important (identification d’un certain nombre 

d’accompagnateurs aux côtés des techniciens pour s’approprier l’outil et accompagner les clubs dans 

l’utilisation de celui-ci et sur les projets à mener). 

 

 

 

Roger DESHEULLES évoque plusieurs points préparatoires à l’Assemblée Générale, dont la désignation des 

délégués par tranche de 50 000 licenciés, les délégués des clubs nationaux seniors, ainsi que la mise en place 

de la Commission Régionale de Surveillance des Opérations Électorales. 

 

 

 

 

Les membres valident l’ensemble des propositions. 

 
 

 

Roger DESHEULLES propose la nomination de Guy DANCEL en qualité de chef de délégation à l’occasion 

du stage de la Basse-Saxe à Granville, dans le cadre de notre jumelage. Les membres valident à l’unanimité. 

 

 

Lilian LEROUX prend la parole pour rappeler que les deux dernières journées des championnats régionaux, 

prévues les 11 et 18 mai, devront se dérouler simultanément, le même jour à la même heure. Cette contrainte 

engendre une difficulté majeure en matière de désignations arbitrales. En effet, 84 matchs seront à couvrir, ce 

qui nécessiterait la mobilisation de 250 arbitres, alors que seuls 138 sont actuellement disponibles. Il appelle 

donc à la coopération des districts pour faire face à cette situation. 

Par ailleurs, il souhaite initier une réflexion en vue de la saison prochaine, afin d’envisager une modification 

du règlement concernant ces deux dernières journées. Les districts se disent ouverts à l’idée de décaler leurs 

calendriers départementaux, dans le but de libérer certains arbitres pour les rencontres régionales. 

 

 

 

                    Le Président, Le Secrétaire Général, 

 

 

 

                     

   

                   Romain FERET     Roger DESHEULLES 


